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存款保障委員會（存保會）的主要職責是

為本港所有存戶提供穩妥的保障，而我

能於去年 7 月接掌存保會主席一職，實

在感到十分榮幸。回想剛履新時，正值

存款保障計劃（存保計劃）十周年誌慶將

臨，這個珍貴的時刻除了標誌著存保計

劃邁向一個重要的里程碑，亦讓我可趁

此難得的機會，回顧昔日及本屆同事為

加強存保計劃的保障範圍及運作效率所

作 出 的 貢 獻。 眾 所 周 知，2008 年 的 環

球金融危機引致市場大幅震盪，並影響

全球經濟多年，尤幸存保會適時推行各

項改革措施，能為存戶抵禦衝擊。在各

項順利落實的措施中，將保障額提高五

倍和實施快速發放補償機制，可說是重

中之重。這不單為存保計劃的發展奠下

穩固根基，亦有助促進香港金融體系穩

定。

我們固然深切明白無人希望需要動用存

保計劃，但未雨綢繆是確保迅速而有效

地應對任何挑戰的不二法門。年內，我

們全力完成由淨額發放方式過渡至總額

發 放 方 式 所 必 需 的 操 作 調 整， 以 確 保

2016 年 3 月 通 過 的 相 關 修 訂 條 例 能 暢

順執行。具體工作包括調校系統、修訂

政策及程序、簡化計劃成員須提交的資

料，以及為發放補償代理安排培訓。我

們已按部就班完成這些優化安排，務求

在情況需要時，達致在七日內快速發放

補償的目標。此外，今年稍後我們會舉

行一次全面的發放補償演習，以測試並

確保各程序、系統及相關人員能發揮預

期的協作效果。

除了存保會本身要有充足的準備，成員

銀行能否適時提供所需資料，對實行快

速發放補償的目標亦同樣關鍵。有見及

此，我們定期監察成員銀行有否遵行相

關規定，以確保他們可適時遞交準確而

完整的銀行記錄。按照近期合規審查及

模擬測試的結果，我們欣悉成員銀行都

能有效儲存及提交存款資料，以切合快

速發放補償的需要。
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另一方面，我們亦積極籌備進一步發展

存保計劃。為確保計劃能在未來十年維

持高效快速的發放補償運作，我們已展

開大型的電腦系統更新項目，預期可於

2018 年 完 成。 當 中 包 括 裝 置 更 先 進 的

硬件設備及重新開發附加新功能的應用

程式，完成後將可顯著提升系統的整體

效率及效能。此外，我們亦會繼續研究

利用方便及可靠的電子付款方式，作為

實體支票以外的發放補償途徑。

過往十年間，我們致力加深公眾對存保

計劃的認識，讓普羅大眾清楚了解存保

計劃能夠保障他們的存款，免卻後顧之

憂。這方面的工作有助維繫公眾對存保

計劃的整體信心及金融穩定，故此十分

重要。作為新任主席，我將會在存保會

成功的基礎上，繼續努力不懈。持之以

恆 的 宣 傳 及 社 區 教 育 活 動 成 效 理 想，

大 眾 對 存 保 計 劃 的 認 知 和 理 解 程 度 穩

定 維 持 於 78% 的 水 平。 而 於 去 年 舉 辦

的「你我他的存款故事」比賽中，我們

徵集了不少意味深長的故事，讓大家對

如何在生活裏做到「積少成多」以及存

保計劃如何保障各人實現夢想，都有更

深體會。這些夢想林林總總，有進修升

學、創業經商、置業安居，以至逍遙退

休，而我們已把部分真摯感人的故事拍

成短片，讓各種「存得安心」的點滴可

以更廣泛分享流傳，並將繼續以此一主

題作為新一輪宣傳活動的焦點。在社區

教育方面，我們亦會再接再厲，加強與

少數族裔社群、青少年、家庭照顧者及

長者的接觸聯繫，使他們更為認識存保

計劃。

存保計劃的暢順運作實有賴委員會及相

關各方的群策群力，我由衷感激委員會

及 傳 訊 與 教 育 小 組 各 委 員 多 年 來 的 寶

貴 建 樹 及 真 知 灼 見。 謹 此 特 別 向 剛 卸

任 委 員 會 主 席 的 陳 黃 穗 女 士 以 及 委 員

陳慧卿女士、錢玉麟教授、何友華先生

及傑大衛先生表達最高致意，感謝他們

在過往六年盡心竭力地為存保會出謀獻

策，其中陳主席的優秀領導和睿智英華

以及其他四位委員的卓越貢獻，為存保

會締造斐然佳績。我在此謹祝他們日後

事事順遂。另外，我熱烈歡迎新任委員

Anita Gidumal 女 士、 吳 宓 先 生、 邵 蓓

蘭女士及譚嘉因教授。此外，存保會於

過去十年間能與香港金融管理局、財經

事務及庫務局，以及成員銀行並肩造福

存戶，讓我對各夥伴機構的支持合作不

勝銘感，並寄望未來可共同再建佳績。

最 後， 我 要 向 總 裁 李 樹 培 先 生、 兩 位  
副總裁梁靜嫻女士和陳潔雯女士，以及

在他們傑出領導下一眾投入和勤奮的存

保會職員表達摯誠謝意。他們專業幹練

的精神使存保計劃得以暢順運作及穩健

發展，讓計劃成為本港繁榮穩定的重要

基石之一，鞏固國際金融中心的地位。

香港存款保障委員會
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